



充実の夏休み、そして一人一人の可能性を更に伸ばす2学期に向けて

校長 藏 蘭 孝一

夏休みも、残り10日余りとなりました。暦の上では立秋を過ぎましたが、依然として猛暑が続いています。本校職員は、夏季休業期間に、部活動指導をはじめ、学力の分析や服務規律等に関する職員研修、校外における各種会議、研修等、様々な業務に取り組んでいるところです。そして、この夏休み、多くの生徒が多面で活躍してくれました。7月末に開催された中体連県総体では陸上、男子バスケットボール、女子バレーボール、卓球、水泳、剣道の大会に本校生徒が出場し、精一杯力を尽くして頑張ってくれました。また「夏の祭典」「県吹奏楽コンクール」に吹奏楽部が出場し、すばらしい演奏を披露してくれました。また、陸上部の小松璃音さん(3年)が九州大会・全国大会に出場し、県代表として大健闘してくれました。この他にも様々な体験活動やボランティア活動に取り組んだ生徒、水かけ当番の仕事に責任をもって取り組んでくれた生徒、猛暑の続く中、日々の部活動の練習に頑張り抜いた生徒、進路実現のための一歩として高校等の体験入学に参加した3年生、キャリア学習の一環として「霧島しごと維新企業見学会」「KIRISHIMA GLOBAL ACTIVITY」に参加した生徒、家族の一員として家庭での手伝い等に頑張った生徒、などなど、この夏休み、様々な場面で充実した生活を送れたのではないかと思います。引き続き交通安全や熱中症対策等には十分留意しながら、残りの日々も楽しく充実した夏休みを過ごしましょう。



職員研修の様子

そして9月2日(月)からは2学期のスタートです。2学期は1年で最も長く、多くの学校行事も実施されます。体育大会や学習文化発表会等、様々な学校行事を通して、「協力する力」「やり遂げる力」等を身に付けながら、各学級、学年の絆を更に深めるとともに、一人一人が個々の可能性を最大限に伸ばす学期にしてほしいと思います。現在は、まだまだ残暑が厳しい日々が続いておりますが、これから秋を迎えると、気候もよくなり、学習にも運動にも全てにおいて最適な時期を迎えます。この2学期をいかに充実させるかということが、この1年の教育活動の中でも重要な意味をもつと考えます。私たち学校職員は、2学期も「チーム南中」として一丸となって、「生徒の無限の可能性を最大限に伸ばす教育」に取り組んでまいります。保護者の皆様には、今後とも本校の教育活動への御理解・御協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

《南中生が大活躍！～霧島国分夏祭り～》

7月13日(土)及び14日(日)に、霧島国分夏祭りが開催され、国分南中生徒の活躍がたくさん見られました。

本校からは2年生男子が舞鶴神輿に参加し、気迫にあふれる勢いのある雄姿を見せてくれました。また、ダンス部がステージ発表において工夫を凝らした素晴らしいダンスを披露してくれました。両日ともあいにくの雨模様の中での開催となりましたが、降りしきる雨をも吹き飛ばすような、元気いっぱいの迫力あるパフォーマンスが、観る人々に感動を与えるすばらしいもので、大好評でした。



また、両日にわたってPTA生活指導部の皆様には巡回補導をしていただきました。おかげさまで、事故やトラブル等もなく、楽しく充実した夏祭りとなりました。ありがとうございました！



《自分を大切に、皆かけがえのない存在 ～SOS の出し方学習～》

児童生徒の自殺予防の取組の徹底として、学校においては「SOS の出し方に関する教育」の推進が求められています。これは、「子供が、現在起きている危機的状況、又は今後起こり得る危機的状況に対応するために、適切な援助希求行動（身近にいる信頼できる大人にSOSを出すこと）ができるようにすること」、「身近にいる大人がそれを受け止め、支援ができるようにすること」を目的とした教育です。本校では、昨年度、職員研修で「SOSの受け止め方」について全職員で学ぶ機会をもちました。そして今年度から、生徒に対する「SOSの出し方」の学習を実施しています。その一環として7月8日（月）に、霧島市教育委員会から林優生乃先生を講師としてお招きし、全学年を対象にした学習会を実施しました。この日は各学年の発達段階に応じて、学年ごとに異なる内容で実施しました。ワークショップ形式の学習で、生徒は自分自身と向き合いながら、自分を大切にすること、全員がかけがえのない存在であるということ等を学ぶことができました。



《多様性の尊重～性に関する学習を実施～》

7月10日（水）に性に関する学習を実施しました。1年生は、LGBT-JAPAN のパートナーズ児島希望さんを講師としてお招きし、「多様な性を知るLGBTQ+とは、多様性を尊重し合う社会を目指して」という演題で講話を実施しました。また、1・3年生は各学級単位で性に関する学習を行いました。本校の目指す生徒像にも「思いやりの心を持ち、多様性を受け入れ、互いに理解し合おうとする生徒」という項目があります。この日学んだことを生かして、多様性を尊重しながら、互いに成長できる南中生を目指しましょう。



《響き渡る南中のハーモニー～霧島市音楽のつどい～》



7月11（木）に、みやまコンセールにおいて「霧島市音楽のつどい」が開催され、本校からは南中コーラスが出演しました。南中コーラスは、合唱が大好きな有志で構成された合唱団です。部活動の練習等を優先し、限られた時間の中で練習を重ねてきました。

だが、この日は、みやまコンセールという最高の舞台上、南中生らしい、美しく爽やかなハーモニーを聴かせてくれました。発表曲としては3曲を披露し、最後の全体合唱では、南中コーラスが全体をリードし、会場が一体となって盛り上がりました。

《郷土を理解し、郷土に誇りを～県民の日の取組～》

7月14日（日）は鹿児島県民の日として制定されています。本校では前日の13日（土）、土曜授業実施日に、県民の日になんだ取組を実施しました。1年生全員と2、3年生希望者を対象に「かごしまジュニア検定」を行うとともに、3年生を対象に「鹿児島に関するクイズ」を実施しました。郷土の歴史や文化を見つめ直し、郷土への理解を深め、自信と誇りをもつ日となりました。



紙面の関係上、今回紹介できなかった行事等については、次号で紹介します。

〔9月の主な行事予定〕

2日（月）始業式	14日（土）体育大会全体・学年練習・準備
3日（火）3年実力テスト（～4日） 1・2年学年集会	15日（日）体育大会 ※予備日 16日（月）
5日（木）体育大会全体練習	17日（火）体育大会振替休日
6日（金）体育大会学年練習 SC 来校	18日（水）学級専門部会
9日（月）いじめ問題を考える週間（～15日） 体育大会全体練習	19日（木）学校専門部会 B校時
10日（火）全校集会 体育大会学年練習 生徒会選挙管理委員会・立候補者集合	20日（金）進路講話 SC 来校 時間割変更予定
11日（水）体育大会予行・全体練習 B校時	24日（火）生徒集会 B校時 生徒会選挙応援動画放送（～27日）
12日（木）体育大会全体練習	25日（水）生徒会選挙管理委員会 バザー提供品・前売券回収（～27日）
13日（金）体育大会学年練習	26日（木）B校時
	27日（金）英語検定
	29日（日）吹奏楽部定期演奏会